

## **Programme Adolescents et Cancer**

**16.786,50 € récoltés en décembre 2015 en Isère**

Le Comité de l'Isère participe largement au programme Adolescents et Cancer grâce à la mobilisation de trois Ets Leclerc du département et des bénévoles de la **Ligue**. Dès l'an 2000, le Comité de l'Isère s'est pleinement impliqué dans le soutien et la structuration de l'Association Jeune Solidarité Cancer et notre implication s'est poursuivie dans le cadre du partenariat , **Ligue**-Ets Leclerc..

En décembre 2015, à Bourgoin Jallieu, Tignieu, Chatte, la confection de paquets cadeaux par les bénévoles de la **Ligue**, les dons en caisse, les dons aux drive des magasins... ont permis de récolter 16.786,60 € qui ont été reversés en totalité pour le programme «adolescents et cancer » initié par la **Ligue** en 2003. Son objectif est d'améliorer la prise en charge des jeunes patients âgés de 12 à 25 ans.

Chaque année en France, environ 3.700 nouveaux cas de cancers sont diagnostiqués chez les adolescents et les jeunes adultes (de 12 à 25 ans), principalement des leucémies, des lymphomes et des cancers des os.

Au-delà de l'épreuve physique associée au suivi de soins lourds, les autres répercussions de la maladie interviennent à un moment critique où le corps et le psychisme sont confrontés à des transformations majeures.

Or, les particularités de l'adolescent malade doivent être encore mieux prises en compte par notre système de santé. Inscrite dans les deuxième (2009-2013) et troisième plans cancer (2014-2019), la structuration d'une offre de soins et plus globalement d'une prise en charge spécifique pour les adolescents atteints de cancer doit encore progresser.

Acteur de santé publique et force de propositions, la **Ligue** a lancé dès l'année 2004 le programme « adolescents et cancer », dédié à l'amélioration de la prise en charge médicale et psychologique des adolescents et des jeunes adultes atteints d'un cancer.

Ce programme se concrétise par un appel à projets de recherche annuel qui a débuté en 2005. Il trouve un prolongement depuis l'année 2011 avec la création, au sein des structures de soins, d'espaces dédiés aux adolescents et aux jeunes adultes

**En 2014, le total du financement a été de 374 434 €**

L'appel à projets « adolescents et cancer » doit mobiliser des équipes de recherche dans des réseaux régionaux faisant participer un grand nombre de centres et de patients. Il est destiné aux équipes d'oncologie pédiatrique et adulte souhaitant développer une prise en charge spécifique de l'adolescent et du jeune adulte ainsi qu'aux spécialistes des sciences humaines et sociales conduisant des études dans le champ du cancer.

La **Ligue** apporte une attention particulière aux projets s'appuyant sur une approche pluridisciplinaire et éventuellement multicentrique ; elle a jugé prioritaire en 2014 ceux portant sur :

- le recensement épidémiologique des cancers affectant les 12-25 ans ;
- l'adaptation des stratégies thérapeutiques aux 12-25 ans ;
- l'étude des facteurs de risque et des méthodes de prévention éducative spécifiques aux 12-25 ans ;
- l'élaboration de supports d'information et de programmes d'éducation thérapeutique à proposer aux 12-25 ans, en particulier dans le domaine de la préservation de la fertilité
- l'évaluation des conséquences psycho-sociales du cancer chez les 12-25 ans, pendant et après le traitement.

Extrait du rapport de la Recherche 2014

[https://www.ligue-cancer.net/article/7337\\_les-comptes-de-la-ligue](https://www.ligue-cancer.net/article/7337_les-comptes-de-la-ligue)

LE DAUPHINÉ LIBÉRÉ | DIMANCHE 7 FÉVRIER 2016 | 13

## AGGLOMÉRATION PONTOISE

TIGNIEU-JAMEYZIEU

# 14 300 euros récoltés contre le cancer

Un accord a été signé au plan national, entre la Ligue contre le cancer et Leclerc. Depuis 2003, le centre tignoland participe en accueillant les bénévoles de la Ligue contre le cancer. Ils emballent les achats durant les fêtes, une urne récoltant les dons. Une réception avait lieu vendredi soir : MM. Pilon et Vicherie, au nom de l'hypermarché, ont accueilli l'équipe des bénévoles autour de Nicole Boesinger, le professeur Claudine Agnius-Delord, présidente du comité de l'Isère, et le docteur Girona, vice-président et secrétaire, venus de Grenoble, et plusieurs élus.

Plus de 70 bénévoles, dont des jeunes « qui savent pourquoi ils viennent », sont

intervenus. Les sommes recueillies sont de 8 200 € chez Leclerc, auxquels 1 800 € ont été ajoutés par le magasin pour atteindre la somme de 10 000 €, destinés aux cancers de l'adolescent. 4 300 € récoltés par les paquets cadeaux chez Maxi Toys et Casa, ont été remis à la Ligue pour ses missions générales. Le professeur Agnius-Delord et le docteur Girona ont insisté sur cette somme qui permet d'une part d'aider les ados (qui ne sont plus des enfants et pas encore des adultes) dans des structures adaptées, et d'autre part la recherche.

Des aides sont apportées aux patients et aux familles « à la dérive » face à la maladie.



Vendredi, le chèque était remis au professeur Claudine Agnius-Delord et au docteur Gabriel-Claude Girona.